



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Jueves, 23 de diciembre 2021**



	<p><b>@DefensaEc</b> #Navidad es una época para celebrar la vida, difundir el amor y sembrar esperanza. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@DefensaEc</b> Que en estas fechas especiales la unión y la generosidad perdure en sus hogares. Cuida de ti y de tu familia. #FelizNavidad2021. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@AstinaveEp</b> Mgs. Byron Machuca - gerente general realizó visita protocolar al GRAB. (SP) Luis Hernández Ministro de @DefensaEc Nacional, en la cita se revisaron los avances en los contratos para el sector de defensa. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>El reemplazo del radar de Montecristi estaría en enero- pichinchacomunicaciones.com.ec</b> Por esta causa, el ministro de Defensa, Luis Hernández, informó en su momento que se abrieron cuatro investigaciones para determinar el origen de la explosión en la base del radar. La primera, de la Policía Nacional, que no encontró material o restos de explosivos externos, según los resultados de los restos analizados en el laboratorio. Además, descartó la posibilidad del atentado. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>«Hemos enfocado nuestros esfuerzos a devolver la seguridad jurídica al país»: Guillermo Lasso en 360- 360radio.com.co</b> Ejecución de operaciones coordinadas entre los Ministerios de Defensa, Ministerio de Gobierno, Cancillerías, Fuerzas Armadas, Policías Nacionales y demás instituciones del Eje de Seguridad y Defensa de los dos países. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@MuseosDefensaEC</b> Niños, niñas y adultos de la Fundación para el Desarrollo Infantil - FUDEIN, conocieron sobre nuestros héroes y sus hazañas durante su visita al Museo #Templo De La Patria. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@ISSFA ECUADOR</b> Navidad   La memoria de un amor infinito que siempre lo llevamos en nuestro ♥ El mejor reconocimiento al militar @FFAAECUADOR que está lejos de su familia es proteger su bienestar. <a href="#">Ver más</a></p>



	<p><b>Militares descubrieron acoples clandestinos en oleoducto ecuatoriano- El Comercio</b> Las Fuerzas Armadas descubrieron seis acoples clandestinos conectados al oleoducto ecuatoriano en la provincia de Sucumbios, en la Amazonía. Así lo informó el Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas del Ecuador en un comunicado de este miércoles, 22 de diciembre del 2021. Detectaron esos acoples durante operaciones de seguridad hidrocarburífera. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="http://ciffaa.mil.ec/ejercitoecuatoriano.mil.ec">ciffaa.mil.ec, ejercitoecuatoriano.mil.ec</a></p>
--	---

	<p><b>Militares siguen encontrando minas debajo de viviendas en Zaruma-Primicias</b> Las Fuerzas Armadas descubren minas ilegales debajo de viviendas del casco urbano de Zaruma. De 37 predios evaluados, 31 son calificados como inseguros. Las minas en Zaruma siguen apareciendo. Las Fuerzas Armadas localizaron este 22 de diciembre, tres bocaninas en el casco urbano del cantón de la provincia de El Oro. <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="http://ciffaa.mil.ec">ciffaa.mil.ec</a></p>
	<p><b>Militares apoyan en Chimbo tras socavón que afectó viviendas y una carretera- ejercitoecuatoriano.mil.ec</b> Personal de la Brigada de Caballería Blindada N.º 11 Galápagos, en apoyo al Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias, realiza operaciones de seguridad y ayuda ante la emergencia ocasionada por el socavón producido en el sector de Tamban, cantón Chimbo, provincia de Bolívar. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Crucero Internacional "velas Latinoamérica 2022"- armada.mil.ec</b> El 27 de diciembre a las 11:00, se llevará a efecto la rueda de prensa a bordo del Buque Escuela "Guayas" que se encuentra atracado en el muelle N.º 5 en la Base Naval Sur, la misma que será ofrecida por el Contralmirante John Merlo León, Comandante de Operaciones Navales y el CPNV-EM Francisco Vásquez Torres, Comandante de la unidad. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ecuador batirá récord de incautación de droga: 201 toneladas en lo que va de 2021- Vistazo</b> Ecuador batirá este año un nuevo récord de incautación de droga, 201 toneladas a pocos días para que termine el año, lo que pone de reflejo la expansión del fenómeno del narcotráfico a través del país y de sus consecuencias en las calles. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Implementan proyecto de energía renovable en Araque- El Note</b> La Asociación de Turismo Rural y Comunitario "La Garza", con el objetivo de implementar acciones en beneficio del medio ambiente, al tiempo que innovan sus propuestas turísticas, inaugurarán mañana un proyecto denominado: "Generación de Energía Renovable", mismo que lo han trabajado junto a la Universidad de las Fuerzas Armadas (ESPE) durante los últimos tres meses. <a href="#">Ver más</a></p>



# SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 23 de diciembre 2021

	<p><b>Carchi un paso de droga con destino internacional- La Hora (Imbabura-Carchi)</b> Según la Policía, los laboratorios de procesamiento de droga se ubican en el cordón fronterizo entre Ecuador y Colombia, principalmente en este último, desde donde se traslada la droga en camiones modificados en su estructura. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FFAAECUADOR</b> Boletín. Fuerzas Armadas, a través de unidades de la Brigada de Selva N.º 19 Napo, descubrieron 6 acoples clandestinos en el oleoducto ecuatoriano, durante operaciones de seguridad hidrocarburífera en la provincia de #Sucumbios. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Listo el plan de seguridad para estas fiestas- La Hora (Nacional)</b> El miércoles 22 de diciembre de 2021, las autoridades de la provincia de Loja presentaron el plan denominado Diciembre Seguro, encaminado a precautelar la seguridad y el orden público en Navidad y fin de año. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@EjercitoECU</b> En #Colombia se realiza cada año el Curso de Lanceros en el que participan representantes ecuatorianos, quienes dejan en alto el nombre de nuestro Bandera de Ecuador país. Conozcamos los logros alcanzados por nuestros soldados ecuatorianos en este año 2021. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> FF.AA. con el fin de contrarrestar los actos delictivos y precautelar la seguridad de la ciudadanía intensifican las operaciones militares de control de armas en las provincias de #ElOro, #MoronaSantiago, #Loja, #Galápagos y #Chimborazo, en apoyo a otras instituciones del Estado. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Bolívar  FF.AA. en apoyo al Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias, realizan operaciones de seguridad y ayuda ante la emergencia ocasionada por el hundimiento de la capa asfáltica en el cantón #Chimbo, colaborando permanentemente con la población. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> @FFAAECUADOR / realizan operaciones de control, vigilancia y reconocimiento de la actividad de minería ilegal en el cantón #Zaruma. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Guayas  Efectivos de las FF.AA. ejecutan permanentemente operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el sector de #Sauces7, de la ciudad de #Guayaquil, con el fin de combatir los actos delictivos y garantizar la seguridad de la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> Boletín. Personal militar descubre tres bocaminas en casco urbano de #Zaruma. Entérate más en: <a href="https://bit.ly/3yUfLP1">https://bit.ly/3yUfLP1</a>. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FFAAECUADOR</b> #El Oro  FF.AA. intensifican las operaciones de control y vigilancia en el Límite Político Internacional, en los sectores de #Hualtaco, #Poza Honda y #La Playita, para evitar los actos ilegales en los pasos no autorizados, precautelando la seguridad de la población fronteriza. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #El Oro  FF.AA. en apoyo a la emergencia que vive #Zaruma, realizó el derrocamiento de una casa de construcción mixta, que se encontraba afectada por el socavón, para precautelar el bienestar de la población y asegurar la zona afectada, con trabajos de mantenimiento y limpieza. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Cuenca  Soldados de las FF.AA. ejecutan operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el perímetro exterior del Centro de Privación de Libertad "Turi", en apoyo a otras instituciones del Estado, manteniendo la vigilancia permanente en el centro carcelario. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #El Oro  FF.AA. en apoyo al Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias, intensifican las operaciones de seguridad permanente, en apoyo a los damnificados a causa del socavón en el cantón #Zaruma, en la evacuación de enseres domésticos a las familias afectadas. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@EjercitoECU</b> Somos soldados entrenados para cumplir misiones en beneficio de la defensa, soberanía e integridad territorial. <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Jueves, 23 de diciembre 2021**

	<p><b>@armada_ecuador</b> #El Oro  Capitanía de Puerto Bolívar, Batallón de Infantería de Marina Jambellí en coordinación con la Dirección General de Intereses Marítimos entregaron juguetes y fundas de caramelos a niños y niñas de las comunas del archipiélago de Jambellí. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> Una #FelizNavidad # bendiciones y unión familiar son los deseos del CALM Brúmel Vázquez, Comandante General de la Armada. Mensaje navideño para los oficiales, tripulantes, servidores y trabajadores públicos que forman la Armada. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FuerzaAereaEc</b> La Fuerza Aérea Ecuatoriana, en los operativos de control de seguridad realizados en la frontera norte del país decomisó sustancias sujetas a fiscalización y productos de contrabando provenientes de Colombia que pretendían ingresar al país evadiendo impuestos. <a href="#">Ver más</a></p>

	<p>Gobierno se pronunciará próxima semana sobre el precio de los combustibles. Teleamazonas 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Quito pasa de alerta amarilla a naranja por contagios de covid. Ecuavisa 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Vacunación de refuerzo para mayores de 60 años. TC 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Se registra un incremento en la ocupación de camas en los hospitales. Teleamazonas 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Las disposiciones del COE nacional causan malestar en varios sectores. Teleamazonas 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>

## Radio y Televisión

	<p>Radars de Montecristi. OromarTV 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Operativo rayo quiteño decomisó armas y licor. TC 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Socavón en San José de Chimbo. Mención Fuerzas Armadas TC 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Deslizamiento de tierra destruyó 5 viviendas, una cancha y la iglesia. Ecuavisa 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Deslave destruyó parte de la vía Ibarra – San Lorenzo – Ecuavisa 22-dic-2021 <a href="#">Ver más</a></p>

## Temas coyunturales

	<p><b>Bicentenario de García M.- Cartas al Director- Por: Sandra Tapia- El Universo</b> Por excesos de sus admiradores y detractores, no se analiza bien la obra de Gabriel García Moreno. Mañana viernes 24 de diciembre se cumplen 200 años del nacimiento del doctor Gabriel García Moreno en la ciudad de Guayaquil. Expresidente de la República del Ecuador, militar, escritor, abogado, político... Uno de los personajes fundamentales de nuestra historia republicana con Rocafuerte, Alfaro, Ayora y Velasco Ibarra. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Policía en crisis: Asamblea indiferente- Editorial- Expreso</b> La denuncia del embajador de los Estados Unidos acerca de los 'narco generales', y la publicitada acción posterior de convocar a uno de los generales de la Policía Nacional para cancelarle la visa de ingreso a dicho país, tomaron por sorpresa al Gobierno más aún que a la opinión pública, que asocia el auge del narcotráfico con la corrupción de la fuerza policial en sus más altos niveles. <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Jueves, 23 de diciembre 2021**

	<p><b>Zaruma: la vulnerabilidad inducida- Artículo de Opinión- Por: Florencio Compte- Expreso</b> Se define al riesgo como una amplia variedad de eventos, cuyo origen puede ser físico o humano, que signifiquen un cambio en el lugar que ocupa una comunidad y que la probabilidad de su ocurrencia está en relación con la vulnerabilidad de esa comunidad frente a ese hecho. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>El 26% de miembros de mesas electorales no ha recibido el pago- El Comercio</b> En la primera y segunda vueltas de las elecciones presidenciales, Selene Chicaiza, de 26 años, fue presidenta de una junta receptora del voto (JRV), en el Colegio Sagrados Corazones, en La Magdalena, al sur de Quito. Semanas atrás, el Consejo Nacional Electoral (CNE) le depositó USD 20, correspondientes a la compensación económica. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Zaruma en la memoria- Artículo de Opinión- Por: Rosalia Arteaga Serrano- La Hora (Nacional)</b> Lo de la hermosa ciudad de Zaruma es una crónica anunciada. Los episodios de socavones que se vienen abajo, colapsando casas y calles, son repetitivos y cada vez más graves. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Justicia ecuatoriana deberá retirar de los registros la sentencia que declaró culpables de injurias calumniosas a los directivos de EL UNIVERSO y Emilio Palacio- El Universo</b> Una de las consecuencias del fallo de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) en el caso EL UNIVERSO es que el sistema judicial ecuatoriano deberá dejar sin efecto la sentencia contra Emilio Palacio y los directivos del medio, que los declaró culpables del delito de injurias calumniosas graves al expresidente Rafael Correa, lo que implicaría restituir su estado de inocencia. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Ofendido y herido- Artículo de Opinión- Por: Irene Torres- irene@octaedro.org- @lairene1- El Universo</b> La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) ha determinado que nuestro Estado es responsable por la violación de los derechos a la libertad de expresión, circulación y residencia, y estabilidad laboral de Emilio Palacio y los directivos de este Diario. Asimismo, deja constancia objetiva de la desproporcionalidad de la sanción impuesta de tres años de cárcel y el pago de más de 40 millones de dólares. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Quito pasa a nivel de alerta 'naranja' y adopta nuevas medidas por Ómicron- Vistazo</b> Con base en las resoluciones del Comité de Operaciones de Emergencias Nacional emitidas la tarde de ayer, en el contexto de las festividades por Navidad y Año Nuevo frente a la variante Ómicron, el COE de Quito dispuso pasar del nivel de alerta epidemiológico amarillo a naranja en la capital. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>A Ecuador le cayeron cinco sentencias de la Corte Interamericana en 2021- Primicias</b> USD 1,6 millones tendrá que pagar el Estado en indemnizaciones a las víctimas. Este ha sido el año con más sentencias de este tipo contra el país. El 21 de diciembre de 2021 la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH) notificó a Ecuador con la sentencia en el caso Palacio Urrutia y otros. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>De entre todas las promesas de campaña, Lasso ha cumplido siete- Primicias</b> La última fue la reducción del Impuesto de Salida de Divisas, previamente el Mandatario ya había alzado el salario mínimo, enviado tres reformas ofrecidas, alcanzado la meta de vacunación y dictado un Código de Ética. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>El Gobierno tira los últimos cálculos sobre el precio de los combustibles- Expreso</b> Se revive el tema, pero sin resoluciones. El gobierno del presidente Guillermo Lasso se tomará una semana más para responder a las organizaciones sociales sobre la exigencia de bajar y congelar el precio de los combustibles. Los problemas surgidos en el país en los últimos días obligan al Ejecutivo a echar más números para no desfinanciarse. <a href="#">Ver más</a></p>		